

## Reporte de Coyuntura

22 de febrero de 2022

## **Argentina**

Covid-19 Casos: 8,827,504 Covid-19 Muertes: 125,278

## Paritaria docente: el Gobierno ofreció un aumento del 45,5 por ciento

El gobierno nacional ofreció en la paritaria docente un aumento del 45,46 por ciento en el sueldo inicial, que regiría como piso de los sueldos de los maestros en todo el país. La propuesta ahora debe ser debatida por los gremios; de firmarse, el salario inicial (el de un maestro sin antigüedad) pasará de los 41.250 pesos actuales a 50 mil pesos en marzo y llegará 60 mil en septiembre. Ese mes la negociación va a ser reabierta para evaluar los datos de la inflación. Es decir que el acuerdo propuesto es semestral en relación con los salarios, aunque al incluir otros puntos como la capacitación, las becas Progresar y un fondo para reacondicionar escuelas se firme como un acuerdo anual.

La oferta es de una recomposición en cuatro tramos: marzo, 21,21 por ciento; junio, 8,08; agosto, 8,08, y septiembre, 8,08.

Los mismos porcentajes de suba serán aplicados a la suma que los docentes cobran a través del Fondo de Incentivo (Fonid).

Sonia Alesso, titular de Ctera, dijo a Página/12 que la oferta va a ser

analizada por los gremios que integran la federación esta semana y votada el viernes en un congreso. "Todavía no se puede hablar de acuerdo, porque debe ser consultado", indicó.

https://www.pagina12.com.ar/402962-paritaria-docente-el-gobierno-ofrecio-un-aumento-del-45-5-po

#### **Bolivia**

Covid-19 Casos: 889,511 Covid-19 Muertes: 21,372

## La justicia resolvió que Áñez siga en prisión preventiva al menos tres meses más

La expresidenta de facto de Bolivia Jeanine Áñez, presa desde hace un año y en huelga de hambre desde hace 13 días, seguirá en prisión preventiva por lo menos tres meses más, resolvió este jueves un juez.

"La solicitud de ampliación de la detención preventiva es atendible por el plazo de tres meses", afirmó el magistrado Armando Zeballos durante una audiencia realizada por videoconferencia.

Zeballos argumentó que "hay actos investigativos pendientes" y que el caso, en el que se investiga la responsabilidad de Áñez en el golpe de estado que derrocó al presidente Evo Morales en 2019, es "complejo".

https://www.telam.com.ar/notas/202202/584194-la-justicia--nez--prision-preventiva.html

#### **Brasil**

Covid-19 Casos: 28,167,587 Covid-19 Muertes: 643,880

## Grandes mineras tienen la mira puesta en tierras indígenas en Brasil

Grandes compañías mineras buscan expandirse por tierras indígenas brasileñas actualmente protegidas en la selva amazónica, impulsadas por miles de millones de dólares de bancos internacionales y firmas de inversión, según un informe publicado este martes.

Nueve gigantes mineras, entre ellas la brasileña Vale, la británica Anglo American y la canadiense Belo Sun, presentaron solicitudes de autorización para explotar reservas indígenas en Brasil, a pesar de que actualmente es ilegal, según el informe la ONG ambientalista Amazon Watch y la Asociación de los Pueblos Indígenas de Brasil (APIB).

Las compañías parecen estar apostando a que el presidente brasileño, Jair Bolsonaro, quien presiona para abrir las tierras protegidas a la minería y la agroindustria, logrará que sean aprobadas los proyectos presentados por su gobierno para poder operar en territorios indígenas, explica el informe. <a href="https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220222-grandes-mineras-tienen-la-mira-puesta-en-tierras-ind%C3%ADgenas-en-brasil">https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220222-grandes-mineras-tienen-la-mira-puesta-en-tierras-ind%C3%ADgenas-en-brasil</a>

#### Chile

Covid-19 Casos: 2,851,382 Covid-19 Muertes: 41,347

# Colegio de Profesores critica protocolo del Mineduc para retorno a clases: exigen aforo seguro

El Colegio de Profesoras y Profesores de Chile rechazó algunos aspectos del protocolo entregado por el Ministerio de Educación, para el retorno a las clases presenciales. El gremio aseguró que las medidas no garantizan la completa seguridad de los estudiantes y profesores.

Mediante una carta, el Colegio de Profesoras y Profesores de Chile mostró su disgusto frente a algunos puntos del <u>protocolo entregado por el Ministerio de Educación, para el regreso a la presencialidad.</u>

En el documento, dirigido al ministro Raúl Figueroa, el gremio detalló que los docentes quieren una presencialidad para la totalidad de los estudiantes y no sólo para el 30% de ellos como ocurrió el año pasado. También exigen la presencialidad durante todo el año escolar, no solo por 3 o 4 semanas.

https://www.biobiochile.cl/noticias/nacional/chile/2022/02/21/colegio-deprofesores-critica-protocolo-del-mineduc-para-retorno-a-clases-exigenaforo-seguro.shtml

## Colombia

Covid-19 Casos: 6,043,661 Covid-19 Muertes: 137,996

## 'Es histórico': Colombia despenaliza el aborto y se une a la marea verde

La Corte Constitucional de Colombia dictaminó este lunes que someterse a un aborto ya no es un delito según la ley colombiana, una decisión que allana el camino para que el procedimiento esté más accesible en un país católico y tradicionalmente conservador.

El fallo sucede luego de años en que las mujeres de toda América Latina se han organizado para exigir más protecciones y derechos, entre ellos el acceso al aborto y tras cambios significativos en el panorama legal de la región.

La Suprema Corte de Justicia de México despenalizó el aborto en una decisión parecida en septiembre y el Congreso de Argentina legalizó el procedimiento a fines de 2020. El fallo significa que tres de los cuatro países más poblados de América Latina han abierto la puerta a un acceso más amplio al aborto.

También sucede cuando Estados Unidos ha estado avanzando en dirección opuesta, con restricciones al aborto que se multiplican en todo el país, y la Corte Suprema de Estados Unidos está <u>evaluando un caso</u> que podría dar marcha atrás a Roe contra Wade, el fallo de 1973 que estableció el derecho constitucional al aborto.

https://www.nytimes.com/es/2022/02/21/espanol/aborto-colombia.html

#### **Costa Rica**

Covid-19 Casos: 783,437 Covid-19 Muertes: 7,894

## Proyecto para dar Internet a centros educativos volverá a empezar desde etapa de planificación

El eje de la Red Educativa del Bicentenario suspendido el año anterior por la Contraloría General de la República (CGR) volverá a su etapa de planificación. Así lo señaló el ministro de Educación Pública, Steven González.

De acuerdo con González, la decisión de la Contraloría representa un gran retraso para el proyecto, pues ya el eje a cargo de la Fundación Omar Dengo se encontraba a las puertas de ser adjudicado; sin embargo, espera dejar encaminado el proyecto durante esta administración.

"Hemos sido claros en que no compartimos la orden de la CGR, representa un gran retraso en el esfuerzo país para poder brindar este servicio; sin embargo, hasta el último día seguiremos dando los esfuerzos para dotar de este servicio que ahora regresa a una etapa de planificación, etapas en las que ya se había avanzado e incluso ya había una contratación y se estaba a las puertas de ser adjudicada para empezar el servicio", mencionó González.

El jerarca de Educación señaló también que para desarrollar este proyecto definitivamente deberán realizar contrataciones al sector privado, debido a su carencia de recursos materiales y humanos.

https://semanariouniversidad.com/pais/proyecto-para-dar-internet-a-centros-educativos-volvera-a-empezar-desde-etapa-de-planificacion/

#### Cuba

Covid-19 Casos: 1,065,385 Covid-19 Muertes: 8,487

## Canciller de Cuba reitera rechazo al bloqueo de EEUU

El canciller de Cuba, Bruno Rodríguez Parrilla, reiteró hoy el rechazo al bloqueo de Estados Unidos a la isla y a la matriz de opinión que intenta negar la existencia de esa política.

En su cuenta de Twitter, el ministro de Relaciones Exteriores aseguró que "el severo impacto del bloqueo de EEUU sobre el pueblo cubano es imposible de ocultar».

Añadió que "mienten cínicamente quienes niegan la existencia de una política que asfixia y mata", en alusión directa a quienes desde Washington insisten en que el bloqueo es un argumento de las autoridades de Cuba para justificar los problemas que enfrenta el país.

https://www.prensa-latina.cu/2022/02/22/canciller-de-cuba-reitera-rechazo-al-bloqueo-de-eeuu

#### **Ecuador**

Covid-19 Casos: 808,925

Covid-19 Muertes: 35,105

## Ecuador: Lasso revisa ley de aborto más allá de convicciones

El presidente Guillermo Lasso aseguró el martes que analiza una ley recientemente aprobada por la Asamblea que permite la interrupción del embarazo por violación, más allá de sus convicciones religiosas. En una entrevista difundida desde el Palacio de Gobierno, el mandatario, confeso defensor de la vida desde la concepción, dijo que "es un tema muy importante que requiere un análisis muy sesudo. Hay que revisar por todos los rincones de la conciencia y por todos los rincones de la actitud democrática y republicana que tiene que tener un presidente de la república".

Añadió que junto a su equipo se encuentra evaluando el fallo de la Corte Constitucional y el proyecto enviado por los legisladores. "Vamos a hacer nuestro análisis, vamos a hacer consultas y tomaremos nuestra mejor decisión. No está definido... mi obligación es responder al interés de todos".

https://apnews.com/article/noticias-b173cb85c08b538fab6999385b6e480b

## **El Salvador**

Covid-19 Casos: 147,786 Covid-19 Muertes: 4,032

## Bukele y su cruzada a favor del bitcoin en El Salvador: "Crearemos un refugio para la libertad"

Apoyado en su enorme popularidad y el control que ejerce sobre los poderes del Estado, el controvertido presidente de El Salvador, Nayib Bukele, ha enviado a la Asamblea Legislativa de su país un paquete de 52 reformas legales que allanarán el camino para atraer inversiones y cumplir de esta manera su plan de convertir a la nación centroamericana en un centro mundial de criptomonedas. El anuncio lo ha hecho Bukele el domingo a través de Twitter, la plataforma en la que gobierna a golpe de decretos, y ha generado entusiasmo entre especuladores e inversores. "Las acciones de Nayib Bukele allanan el camino para que El Salvador se convierta en un futuro centro para el talento mundial y los usuarios de bitcoin. Es hora de visitar El Salvador", ha respondido Richard Byworth, uno de esos inversores, quien se presenta como fundador de EQONEX Group,

una organización que promueve inversiones en criptomonedas. El mandatario ha explicado que las reformas enviadas el domingo eliminarán trámites a la hora de invertir en El Salvador, reducen la burocracia, crean nuevas leyes para incentivar las inversiones y contratos de estabilidad para quienes decidan poner su dinero allí. Además, ofrecen incentivos fiscales y, lo más controvertido, la ciudadanía salvadoreña a cambio de invertir en esa pequeña nación de Centroamérica. "El plan es simple", ha dicho Bukele. "Mientras el mundo cae en la tiranía, crearemos un refugio para la libertad". El anuncio se da mientras el Gobierno se prepara para sacar al mercado bonos por 1.000 millones de dólares en bitcóin, una decisión que es vista con recelo por organismos financieros multilaterales.

El Fondo Monetario Internacional (FMI) instó a finales de enero al popular mandatario <u>a que elimine el bitcoin como moneda de uso legal</u>, lo que ha aumentado la tensión en las relaciones entre el Fondo y el Ejecutivo de Bukele. El FMI manifestó su "preocupación" por la emisión de bonos respaldados con la criptomoneda y ya había alertado de los riesgos que implica para El Salvador asumir esta moneda virtual. "La adopción del bitcoin como moneda genera una serie de cuestiones macroeconómicas, financieras y legales que requieren un análisis muy cuidadoso", dijo Gerry Rice, portavoz del Fondo. Rice también advirtió que "los activos cripto pueden traer riesgos significativos", por lo que sugirió que debería haber "medidas efectivas de regulación". Ante la exigencia del Fondo de revertir la controvertida decisión —el proyecto insignia del popular Bukele—, el ministro de Hacienda, Alejandro Zelaya, ha sido contundente: "Ningún organismo multilateral te va a obligar a hacer nada, absolutamente nada. Los Estados son soberanos y toman decisiones soberanas sobre sus políticas públicas", ha afirmado Zelaya. https://elpais.com/internacional/2022-02-21/el-plan-de-bukele-paraconvertir-a-el-salvador-en-un-centro-mundial-de-bitcoin.html

#### **Guatemala**

Covid-19 Casos: 756,600 Covid-19 Muertes: 16,780

Así fue el regreso a clases en Guatemala, con 224 municipios en alerta roja y con los menores de 12 años aún sin vacunar Guatemala retornó este lunes 21 de febrero de manera oficial a clases en sus escuelas públicas para el ciclo 2022, pese a que <u>la mayoría de sus 340 municipios están en alerta roja</u> debido a los casos de covid-19 <u>y con los menores de 12 años aún sin vacunar.</u>

El presidente Alejandro Giammattei, acompañado de su ministra de Educación, Claudia Ruiz, inauguró el ciclo escolar (que va cada año de enero a noviembre) este lunes en un establecimiento de una finca en Escuintla.

Durante el acto público, <u>el mandatario no se refirió a la situación del coronavirus en el país, donde 224 de sus 340 municipios (el 65 % de su territorio) se encuentra en alerta roja,</u> la más alta del semáforo epidemiológico que rige ciertas actividades en Guatemala.

Giammattei dijo que unas 28 mil Organizaciones de Padres de Familia (OPF) están activas para dar la alimentación a los alumnos en las escuelas públicas.

https://www.prensalibre.com/guatemala/comunitario/asi-fue-el-regreso-a-clases-en-guatemala-con-224-municipios-en-alerta-roja-por-el-covid-19-breaking/

### **Honduras**

Covid-19 Casos: 406,872 Covid-19 Muertes: 10,641

## Estudiantes retornan de manera paulatina a sus salones de clases

La soledad y el silencio que cobijaba a la mayoría de <u>centros educativos</u> del país comenzó a desvanecerse ayer con el retorno parcial de estudiantes a las aulas de clases para este año lectivo 2022.

La semipresencialidad comenzó a ser un hecho, al menos con los alumnos de último año de educación media en el 10 por ciento de los 120 colegios del Distrito Central, quienes desde el lunes reciben el pan del saber sentados en un pupitre y frente a un docente que solo les da la espalda para escribir en el pizarrón.

EL HERALDO visitó varios centros educativos de la capital para confirmar el <u>retorno seguro a clases</u>. La primera parada fue en el Instituto Central Vicente Cáceres, en donde más de 1,200 estudiantes de último año se acoplaron satisfactoriamente a esta modalidad, confirmó su director Alejandro McCarthy.

El Instituto Tecnológico de Administración de Empresas (Intae) también se sumó a la semipresnecialidad. Solo en la jornada matutina asistieron 423 estudiantes de último año. Martha Rodezno, directora del Intae, indicó que los jóvenes asistirán tres veces a la semana y de forma alterna, pero a partir de abril, los más de tres mil estudiantes matriculados se incorporarán al mecanismo.

https://www.elheraldo.hn/honduras/estudiantes-retorno-clases-paulatino-honduras-AH5922075

#### México

Covid-19 Casos: 5,407,711 Covid-19 Muertes: 315,525

## SEP busca incluir a lenguas indígenas en los planes de estudio de 2022

Cada una de las 68 lenguas originarias que se hablan en México encierra una cosmovisión y saberes "para interpretar y entender el mundo natural y cultural en un entramado de significados que componen la memoria histórica y la vida de nuestros pueblos", planteó Alfonso Hernández Olvera, titular de la Dirección General de Educación Indígena, Intercultural y Bilingüe.

En un acto con motivo del Día Internacional de la Lengua Materna, que se celebró ayer, dijo que las autoridades educativas trabajan para que en 2022 se cumpla con la obligación legal para que los planes de estudios tengan un espacio curricular para las lenguas indígenas.

"Estamos ocupados en hacer realidad que las niñas y los niños indígenas aprendan y se alfabeticen en su lengua materna, y después aprendan el español como segunda lengua", afirmó en el marco de la inauguración del Diálogo, reflexión y prospectiva de la educación indígena, intercultural y bilingüe en México, organizado por la Secretaría de Educación Pública (SEP).

Enfatizó que las lenguas originarias "son un tesoro de un valor incalculable" y su importancia no sólo radica en el hecho de ejercer una comunicación en la vida cotidiana, sino que garantizan la transmisión de cultura. <a href="https://www.jornada.com.mx/notas/2022/02/22/sociedad/sep-busca-">https://www.jornada.com.mx/notas/2022/02/22/sociedad/sep-busca-</a>

incluir-a-lenguas-indigenas-en-los-planes-de-estudio-de-2022/

## **Nicaragua**

Covid-19 Casos: 13,877 Covid-19 Muertes: 223

#### **Panamá**

Covid-19 Casos: 750,087 Covid-19 Muertes: 8,010

## Unos 6,656 docentes iniciaron labores este lunes en Chiriquí, enfocados en la bioseguridad

Unos 6,656 docentes iniciaron labores este lunes en la provincia de Chiriquí en 424 centros educativos, sosteniendo reuniones sobre todo para el cumplimiento de la bioseguridad.

De esta total, 14 son centros educativos básico general, 33 colegios de premedia y media, en tanto que 377 son escuelas.

La directora regional del Ministerio de Educación (Meduca), Raquel Castillo, confirmó que aún están pendiente por nombrar 256 docentes por concurso y 88 por la Junta de Selección.

Esta situación obedece a casos especiales de docentes que por alguna razón salieron del sistema, indicó Castillo.

https://www.panamaamerica.com.pa/provincias/unos-6656-docentes-iniciaron-labores-este-lunes-en-chiriqui-enfocados-en-la-bioseguridad

## **Paraguay**

Covid-19 Casos: 634,780 Covid-19 Muertes: 18,191

## Sospechan que rubros "congelados" a docentes serían utilizados en campañas electorales

El titular de la Organización de Trabajadores de la Educación (OTEP), Gabriel Espínola, destacó que este año el Ministerio de Hacienda congeló 2.344 rubros en Educación Inicial y Escolar Básica, además de 33.800 horas cátedras, dejando a miles de estudiantes del Tercer Ciclo y Nivel Medio sin docentes. Denunció que "aparentemente" estos recursos serán utilizados en campañas electorales del oficialismo.

"Es el dato que pasan ellos (desde el gobierno), pero cualquier congelamiento se descongela con cierta temperatura y esa temperatura es la electoral. Aparentemente utilizarán estos recursos en el marco de la campaña proselitista. Espero ser un mentiroso al decir esto, pero hoy la realidad es que esta cantidad de rubros y de horas cátedras están depositadas en Hacienda, sin la posibilidad de que Educación vaya a utilizarlo", dijo el gremialista, en comunicación con Radio Ñanduti. MOVILIZACIÓN

Por otro lado, Espínola anunció una primera movilización planificada para el 30 de abril de este año, a fin de exigir la ampliación presupuestaria que contemple el aumento del 16 % para los docentes. No obstante, no descartan adelantar la medida de fuerza si hay una presión desmedida contra los docentes no vacunados.

"No vamos a dejar de reclamar la deuda histórica para con los trabajadores de la educación pública, en lo que hacen a sus derechos y beneficios aun incumplidos", manifestó el sindicalista.

https://www.adndigital.com.py/sospechan-que-rubros-congelados-adocentes-serian-utilizados-en-campanas-electorales/

#### Perú

Covid-19 Casos: 3,490,988 Covid-19 Muertes: 209,298

## Clases presenciales en Perú: calendarización, condiciones y pasos del retorno, según Minedu

Este 2022 por fin el Ministerio de Educación aprobó que la mayoría de escolares del Perú vuelvan a reencontrarse con sus compañeros de manera presencial tras 2 años de clases virtuales debido a la pandemia de la COVID-19. Dado que incluso los menores de 5 a 11 años ya cuentan con sus vacunas y que la tercer ola se encuentra en descenso, el panorama parece ser favorecedor para el reinicio del año escolar.

Sin embargo, también surgen algunas dudas, como cuál será el calendario.

Sin embargo, también surgen algunas dudas, como <u>cuál será el calendario</u> <u>oficial</u>, los horarios que tendrán los pequeños del hogar o incluso temor por las condiciones de las instalaciones y si estas son aptas para los menores aún cuando la pandemia continúa. A continuación resolvemos algunas de estas interrogantes.

Calendario oficial del año escolar 2022

De acuerdo al Ministerio de Educación, todas las instituciones educativas deben de haber iniciado el servicio presencial o semipresencial como máximo el 28 de marzo. Desde la fecha en la que empezaron las clases, deberán de cumplir con un mínimo de 36 semanas lectivas. Es decir, la fecha de término puede variar.

Horario escolar para el regreso de clases presenciales

Asimismo, el Ministro de Educación, Rosendo Serna, indicó que ya se había establecido un horario de 30 horas semanales para alumnos de primaria y 35 horas semanales para estudiantes de secundaria. Aunque esto podría variar en algunas regiones de acuerdo a las condiciones en las que se encuentren.

https://larepublica.pe/sociedad/2022/02/21/clases-presenciales-2022-calendario-condiciones-y-pasos-para-el-retorno-a-aulas-anunciados-porminedu/

## República Dominicana

Covid-19 Casos: 571,552 Covid-19 Muertes: 4,354

## Algunas universidades siguen en la virtualidad

Luego de seis días del levantamiento de las medidas restrictivas contra el covid-19 por el presidente Luis Abinader, el Ministerio de Educación Superior, Ciencia y Tecnología (Mescyt) llamó al retorno de las universidades a la docencia presencial.

Sin embargo, no será hasta el próximo período académico cuando algunas casas de altos estudios regresen del mundo virtual a las aulas físicas.

La Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD), la Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña (UNPHU) y la Universidad Organización y Método (O&M), son de los centros de enseñanza superior que retomarán la docencia presencial, aunque no en un ciento por ciento.

Tras el llamado del ministro, Franklin García Fermín, difundido el pasado domingo, el rector de la UNPHU, arquitecto Miguel Fiallo Calderón; la rectora de la UASD, Emma Polanco, y la vicerrectora académica de la O&M, Norma Franco Báez, coincidieron en que el actual cuatrimestre finalizará en la modalidad actual.

"En este período aumentamos la presencialidad, en el próximo, nos integraremos a la nueva normalidad", explicó el rector de la UNPHU, tras

sostener que tal como planteó el Ministerio de Educación Superior la virtualidad es "una materia aprendida", por lo que aplicarán un modelo de docencia híbrido, con asignaturas virtuales y semipresenciales.

https://listindiario.com/la-republica/2022/02/22/710018/algunasuniversidades-siguen-en-la-virtualidad

## **Uruguay**

Covid-19 Casos: 812,367 Covid-19 Muertes: 6,865

## Denuncia: «El gobierno usa dinero de uruguayos para hacer campaña por el NO»

José Olivera, presidente de Fenapes, aseguró este lunes que «lamentablemente, el gobierno está usando el dinero de todos los uruguayos para hacer la campaña a favor de la opción del «NO» en la consulta popular».

«Han circulado por el país con plata de todos los uruguayos haciendo campaña electoral a favor del «NO», y nos parece que no es justo en un sistema democrático donde muchas veces se nos ha prohibido algunos recursos que hubieran posibilitado difundir más nuestros planteos y postulados», agregó el integrante de la Comisión por el «Sí».

Olivera consideró que el único argumento de la coalición «es decir que mentimos, no tienen ningún otro», por eso «siguen sin querer debatir con argumentos el contenido de la LUC».

«Solo quisieron salir de la zona de confort diciendo que es una ley justa, buena y popular», observó.

https://www.carasycaretas.com.uy/denuncia-el-gobierno-usa-dinero-deuruguayos-para-hacer-campana-por-el-no/

## Venezuela

Covid-19 Casos: 510,553 Covid-19 Muertes: 5,602

## La misión de la UE concluye que hubo una "mejoría" en las elecciones del pasado

#### noviembre en Venezuela

La misión de observación de la Unión Europea que acudió a Venezuela para supervisar las elecciones regionales y locales de noviembre de 2021 ha concluido que hubo una "mejoría" con respecto a comicios pasados. El informe final de la misión, presentado este martes en Bruselas, destaca el papel del Consejo Nacional Electoral (CNE), reconocido como "el más plural y equilibrado de los últimos 20 años", según ha explicado Isabel Santos, la eurodiputada portuguesa que ha ejercido como jefa de la misión, en una comparecencia. Pero el dictamen contiene "luces y sombras" y deja constancia de "deficiencias estructurales" en el país, como la falta de seguridad jurídica "que provocó la inhabilitación arbitraria de candidatos y la repetición de las elecciones en el Estado de Barinas", asevera el documento.

El informe denuncia el uso extendido de los recursos del Estado durante la campaña y el acceso desigual de los candidatos a los medios de comunicación. Pero destaca entre los aspectos positivos la existencia de "una administración electoral más equilibrada, la realización de varias auditorías en diferentes etapas del proceso electoral, y una actualización más amplia del registro electoral". El chavismo arrasó en las elecciones y ganó en 20 de los 23 Estados del país, además de Caracas, aunque la abstención fue elevada: votó solo el 41,8% del censo.

El documento contiene un listado de 23 recomendaciones entre las que destaca la profundización en la separación de poderes del Estado, con reformas de calado que aseguren una "selección de jueces transparente, apolítica y basada en el mérito" y permitan que el "poder electoral" goce de una mayor autonomía.

https://elpais.com/internacional/2022-02-22/la-mision-de-la-ue-concluyeque-hubo-una-mejoria-en-las-elecciones-del-pasado-noviembre-envenezuela.html



## Reporte diario de coyuntura.

El Observatorio de Políticas Educativas coloca a su disposición las principales noticias de medios latinoamericanos sobre políticas educativas.

# Puede consultar todos los reportes <u>haciendo clic aquí.</u> Síganos en Twitter Síganos en Facebook Síganos en Instagram

2022 - Internacional de la Educación América Latina.
¿Desea cambiar como recibe este boletín? Escríbanos a america.latina@ei-ie-al.org
www.educacionpublica.org - www.observatorioeducacion.org

This email was sent to << Email Address>>

why did I get this? unsubscribe from this list update subscription preferences
educacion internacional · San jose · Alajuela 20101 · Costa Rica